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Étaient présents :  Mme Aline Forgues, déléguée, CSS de la Pointe-de-l’Île 

Mme Angela Lagrange, déléguée, CSS du Lac-Abitibi 
Mme Caroline Girard, membre, CSS du Lac-St-Jean 
Mme Caroline Lacroix, déléguée, CSS des Sommets 
M. Christian Slachetka, délégué, CSS de la Seigneurie-des-Mille-Îles 
Mme Dorothée Saint-Louis, déléguée, CSS des Affluents 
Mme Emmanuelle Bagg, déléguée, CSS de Saint-Hyacinthe 
Mme Isabelle Richard, membre, CSS du Val-des-Cerfs 
Mme Julie Métivier, déléguée, CSS de l’Or-et-des-Bois 
Mme Marie-Ève Bourque, déléguée, CSS des Îles 
Mme Marie-France Thomassin, déléguée, CSS de la Capitale 
Mme Mélanie Huard, déléguée, CSS du Val-des-Cerfs 
Mme Mélanie Monger, membre, CSS du Littoral 
Mme Melha Kamel, membre, CSS de la Pointe-de-l’Île 
Mme Mireille Tremblay, déléguée, CSS du Pays-des-Bleuets 
Mme Nancy Laplante, déléguée, CSS de l’Énergie 
Mme Nathalie Déry, déléguée, CSS du Lac-Saint-Jean 
Mme Nathalie Tremblay, déléguée, CSS de Rouyn-Noranda 
Mme Nathalie Vassilaros, déléguée, CSS des Découvreurs 
M. Patrick Gravel, membre, CSS de la Capitale 
M. Philippe Picard, délégué, CSS du Chemin-du-Roy 
Mme Stéphanie Powers, déléguée, CSS des Draveurs 
Mme Viviane Roux, membre, CSS de la Riveraine 
Mme Wendy Tremblay, déléguée, CSS du Littoral 

 
Aussi présents :  Mme Marie-Hélène Talon conseillère aux services-conseils 

Me Jean-François Rioux secrétaire général, président d’élections 
Mme Huguette Pagé,  conseillère aux affaires corporatives et coordonnatrice du 

congrès, secrétaire d’assemblée 
Mme Catherine Galerneau, adjointe aux communications 
Mme Nancy Boone,  formatrice, FCPQ 
M. Hervé Charbonneau, responsable de la formation et des activités  

 
Invitées : Mme Vicky Drouin, conseillère pédagogique, Centres collégiaux de soutien à 

l’intégration (CCSI) 
 Mme Marie-Hélène Gagnon, conseillère pédagogique, Centres collégiaux de soutien à 

l’intégration (CCSI) 
 

Au total il y avait 26 délégués des CCSEHDAA provenant de 20 centres de services scolaires. 

PROCÈS-VERBAL DU 

Forum de parents d’un élève handicapé ou en difficulté 
d’adaptation ou d’apprentissage (Forum de PEHDAA) 

 
Samedi 6 février 2021 de 13 h 00 à 16 h 00 

Par visioconférence 



Fédération des comités de parents du Québec 

FCPQ – Procès-verbal du Forum de PEHDAA du 6 février 2021 – Projet  Page 2 

 
Étaient absents : Mme Brigitte Talbot, déléguée, CSS de la Côte-du-Sud 

Mme Caroline Langlais, déléguée, CSS du Lac-Témiscamingue 
M. Éric Desbiens, délégué, CSS de la Jonquière 
Mme Ida Francoeur, déléguée, CSS Marie-Victorin 
Mme Isabelle Tremblay, déléguée, CSS Marguerite-Bourgeois 
Mme Julie Pelletier, membre, CSS de Rouyn-Noranda 
Mme July Roussel, déléguée, CSS des Samares 
Mme Karine Lacroix, déléguée, CSS René-Lévesque 
Mme Marie-Ève Sheehy, déléguée, CSS de Charlevoix 
Mme Marie-Soleil Châtillon, déléguée, CCS de la Riveraine 
Mme Mélanie Milot, déléguée, CSS du Fleuve-et-des-Lacs 

 
 

Le samedi 6 février 2021, 13 h 00 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET MOT DE BIENVENUE 

Ayant constaté que la procédure de convocation était conforme aux Règlements généraux de la FCPQ et 
ayant constaté le quorum, Me Jean-François Rioux déclare le Forum de PEHDAA légalement constitué et 
ouvre la séance à 13h30.  

Il donne les directives pour les élections des délégués du Forum de PEHDAA au Conseil général. Il a reçu 
3 candidatures : Mme Mélanie Huard, du CSS de Val-des-Cerfs, Mme Stéphanie Powers, du CSS des 
Draveurs et M. Christian Slachetka, du CSS des Mille-Îles. Les candidats auront 2 minutes pour prononcer 
leur discours avant le vote prévu au point 4.  

Mme Huguette Pagé, employée à la FCPQ, agit à titre de secrétaire d’assemblée. 

 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Ordre du jour 
1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal de la séance du Forum de PEHDAA du 8 février 2020 
4. Élections des délégués du FPEHDAA au Conseil général 
5. Comment ça va dans votre CCSEHDAA ?  

5.1 Enjeux et échange 
 Pause 

Reprise des travaux 
6. Besoins particuliers : du secondaire au collégial 

6.1 Présentation et échange 
7. Évaluation de la rencontre 
8. Mot de la fin 
9. Levée de la séance 

Chaque membre a eu accès à l’ordre du jour du Forum de PEDHAA du 6 février 2021 sur l’Extranet.  

Le président d’assemblée avise les membres que les points 5 et 6 ont été inversés. 

À la suite des discussions ; 
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RÉSOLUTION # 2021-02-06 – FPEHDAA - 01 

Il est proposé par Mme Mireille Tremblay 
Appuyé par M. Philippe Picard 
Et résolu à l’unanimité 

 
QUE l’ordre du jour du Forum de PEHDAA soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU FORUM DE PEHDAA DU 8 FÉVRIER 2020 

Le président d’assemblée informe les membres que nous avons mis le lien pour le rapport du Forum 
ouvert du 5 décembre 2020 (ANNEXE I) dans le Google Chat. 

Pour le procès-verbal du Forum de PEHDAA, chaque membre a eu accès au procès-verbal de la séance du 
Forum de PEDHAA du 8 février 2020 sur l’Extranet.   

RÉSOLUTION # 2020-02-08 – FPEHDAA – 02 
 

Il est proposé par M. Christian Slachetka 
Appuyé par Mme Marie-France Thomassin 
Et résolu à l’unanimité  

 
QUE le procès-verbal de la séance du Forum de PEHDAA du 8 février 2020 soit adopté tel que rédigé. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

Suivi au procès-verbal 

On demande quel a été le suivi apporté à la résolution #2020-02-08-FPEHDAA- 05 : la lettre a été 
transmise au ministre de l’Éducation, nous avons eu un accusé de réception. Cependant, le président, M. 
Kévin Roy, nous a précisé les actions qui ont été entreprises par la suite : résolution transmise à tous les 
CCSEHDAA, article dans le Journal de Montréal, inclus dans le mémoire de la FCPQ (délégué EHDAA au 
CA), contacter le ministère pour l’interprétation des districts. On mentionne que lorsqu’il y aura de 
nouvelles modifications à la LIP, la Fédération va réitérer ses demandes à l’effet que dans la 
réglementation de désignation des membres du CA, on recommande d’avoir 1 district parent EHDAA. 

 

 
4. ÉLECTIONS DES DÉLÉGUÉS DU FPEHDAA AU CONSEIL GÉNÉRAL 

Le président d’élections, Me Jean-François Rioux, tel que mentionné plus tôt, a reçu 3 candidatures. Les 
candidats ont droit à une période de 2 minutes de discours. 

Les personnes aptes à voter (délégués) recevront par courriel le lien pour le vote électronique. 

Le président d’élections, Me Jean-François Rioux, invite les candidats à prononcer leur discours : 
• Mme Mélanie Huard, du CSS Val-des-Cerfs 
• Mme Stéphanie Powers, du CSS des Draveurs 
• M. Christian Slachetka, du CSS de la Seigneurie-des-Milles-Îles 
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À la suite du vote, le président d’élections, Me Jean-François Rioux, déclare élu au poste de délégués du 
Forum de PEHDAA au Conseil général : 

• Mme Mélanie Huard, du CSS Val-des-Cerfs 
• M. Christian Slachetka, du CSS de la Seigneurie-des-Milles-Îles 

Au poste de substitut : Mme Stéphanie Powers, du CSS des Draveurs 
 
Me Jean-François Rioux quitte l’assemblée. 
 
 

5. BESOINS PARTICULIERS : DU SECONDAIRE AU COLLÉGIAL 

5.1 Présentation et échange 

Mme Marie-Hélène Talon reprend l’animation de la rencontre, elle présente nos invitées : Mmes 
Vicky Drouin et Marie-Hélène Gagnon, deux conseillères pédagogiques en services adaptés du 
Centre collégial de soutien à l’intégration de l’Est (CSSI) qui nous parleront de la transition au 
collégial pour les élèves ayant des besoins particuliers. 

 
Avant de faire leur présentation, Mmes Drouin et Gagnon nous dressent un portrait de leur parcours 
professionnel. Leur présentation (ANNEXE II) a porté sur les points suivants : 

• Portrait global des étudiants qui vivent une transition importante au collégial ;  
• Enjeux de la transition ; 
• Aspects qui présentent des défis ; 
• Quelques idées et suggestions de bonnes pratiques. 

La présentation a été suivie d’une période de questions. Voici des éléments importants à retenir :  

• Le meilleur moment pour s’inscrire au service adapté pour le jeune, est la fin mai-début 
juin. C’est un excellent moment pour les rencontrer, pour mettre en place des services 
adaptés et pour visiter les lieux. 

• C’est le jeune qui fait la demande. Il peut être accompagné du parent seulement s’il en a 
fait la demande au moment de la prise de rendez-vous. Cependant, l’intervenant discutera 
seulement avec le jeune. 

• C’est le service adapté qui va transmettre la lettre des adaptations demandées à 
l’enseignant. 

Avant de partir en pause, les délégués sont invités à répondre à la question suivante : « Comme parents 
ou comme membre du CCSEHDAA, comment pouvons-nous préparer et accompagner nos jeunes avec 
des besoins particuliers pour assurer une transition réussie? » 

Les réponses des délégués sont recueillies via un padlet et se retrouvent à l’Annexe III. 

 
PAUSE de 15 h 40 à 15 h 55 

 
6. COMMENT ÇA VA DANS VOTRE CCSEHDAA 

5.1 Enjeux et échange 

M. Hervé Charbonneau se joint à l’assemblée, il explique que pour cet atelier le groupe sera divisé en 
sous-groupe pour discuter et échanger sur ce qui se passe dans leur comité EHDAA. 
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Travail en atelier 

Plénière 

Chaque secrétaire de sous-groupe nous fait part du levier retenu que ce soit pour le CÉ, CP ou le CSS 
(ANNEXE IV). 

 

 
7. MOT DE CLÔTURE DU PRÉSIDENT 

Le président a délégué la vice-présidente de la Fédération, Mme Mélanie Laviolette pour le mot de clôture. 
Mme Laviolette félicite les nouveaux membres élus au Conseil général. Elle informe les membres de la 
création d’un poste au comité exécutif de la Fédération pour les parents EHDAA. Elle parle des actions qui 
ont été mises en place : Forum ouvert, journée nationale, sondage éclair, etc. En terminant, elle remercie 
les parents pour leur participation et leur implication à vouloir changer et améliorer les choses pour les 
enfants ayant des besoins particuliers. 
 
 

10. ÉVALUATION DE LA SÉANCE 

L’animatrice d’assemblée, Mme Marie-Hélène Talon, invite les membres à remplir le formulaire 
d’évaluation. Elle remercie les parents pour leur implication et leur participation à ce Forum.  
 
 

11. LEVÉE DE LA SÉANCE 

L’ordre du jour étant épuisé et aucun autre point n’étant soulevé ; 
 
RÉSOLUTION # 2021-02-05 – FPEHDAA – 03 
 

Il est proposé par Mme Dorothée St-Louis 
Appuyé par Mme Mireille Tremblay 
Et résolu à l’unanimité 

 
DE lever la séance du Forum de PEHDAA. Il est 15 h 40. 

ADOTPÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jean-François Rioux, secrétaire général Huguette Pagé, conseillère aux affaires 
président d’assemblée corporatives et coordonnatrice du congrès,  
 secrétaire d’assemblée 
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ANNEXE I Rapport du Forum ouvert le 5 décembre 2020 

 

ANNEXE II Présentation «Besoins particuliers : du secondaire au collégial» 
 

ANNEXE III Comme parents ou comme membre du CCSEHDAA, comment pouvons-nous préparer et 
accompagner nos jeunes avec des besoins particuliers pour assurer une transition réussie? 
Padlet 

 

ANNEXE IV Comment ça va dans votre CCSEHDAA - Plénière 
 
 
 

 
LISTE DES ANNEXES 


